

Nota editorial

Caldasia es instituida en 1940 como una consecuencia de los procesos investigativos sobre la biodiversidad que desarrollaban los fundadores del Instituto de Ciencias Naturales de la Universidad Nacional de Colombia. Este esfuerzo se ha mantenido gracias a los integrantes de esta institución y se ha adaptado a las políticas nacionales e internacionales acerca de la publicación científica seriada.

Desde 2016 tuve el honor de asumir la labor como editor general de la revista, luego del ingente esfuerzo del editor general anterior, profesor Orlando Rangel. Durante estos siete años adelantamos labores buscando potenciar la posición de la revista, entre ellas podemos destacar: Caldasia pasó de recibir cerca de 50 trabajos al año a manejar alrededor de 160 manuscritos, se desarrolló completamente el proceso editorial mediante el sistema OJS, se pasó a formato completamente digital, se cambió la diagramación incluyendo elementos de las tendencias recientes en las publicaciones académicas como requerir el ORCID a autores, la declaración de conflicto de intereses y originalidad, se estandarizó el uso de Turnitin y Grammarly para todo trabajo recibido, se estableció la estrategia de publicación anticipada de trabajos aceptados, se amplió el ámbito geográfico de la revista, se generaron números temáticos en alianza con organizaciones académicas, se desarrollaron las redes sociales de la revista; finalmente, y dado el número de trabajos recibidos, desde 2022 la revista pasó de publicar dos números anuales con 40 artículos, a tres números al año, con 20 trabajos por número.

Por otra parte, la revista vinculó más editores asociados logrando que los procesos de evaluación sean más ágiles y atiendan la especialización propia de las actividades científicas. El factor de impacto de Caldasia ha subido lenta pero consistentemente accediendo al tercer cuartil del sistema Scopus tenido en cuenta por Publindex para la clasificación de revistas indexadas. El ascenso en los cuartiles de este modelo bibliométrico internacional, y por tanto en la clasificación del sistema nacional, sólo será posible al incrementar la citación.

Finalmente quiero agradecer al apoyo de las directivas, editores(as) asociados y especialmente al equipo editorial durante este tiempo (2016-2022), a las(os) asistentes editoriales, Gisella Figueroa, Carlos Caho y Jherandyne Castillo, quienes adelantan un trabajo muy profesional y comprometido.

Mis mejores deseos para el profesor Julián Aguirre, quien, al asumir esta labor de editor general, contribuye a la comunidad científica proveyendo este espacio de comunicación y construcción de una memoria permanente de nuestro quehacer.

Cordialmente,

Carlos E. Sarmiento Ph. D.
Profesor Asociado
Instituto de Ciencias Naturales